

Récit d'un parcours remarquable tourné vers l'excellence



Du 1^{er} prix académique au 2^{ème} prix national pour notre élève Noémi SAINT-JEAN, élève de terminale STMG inscrite au Lycée Schoelcher

Pour sa 4^{ème} édition, le Prix de l'Excellence Économique en STMG, organisé par le ministère de l'Éducation nationale, Citéco, la Banque de France et l'IEDOM, destiné à promouvoir l'excellence en économie de la filière STMG, a vu la participation de près de 8500 élèves provenant de 32 académies, représentant 490 lycées.

Voici le récit de Noémi SAINT-JEAN, élève lauréate de la session 2023-2024 :

Tout commence en septembre 2023. Les établissements scolaires reçoivent une invitation à participer au concours du prix de l'excellence en STMG sur la base du volontariat des élèves. M. Maxime MENSAH, professeur d'Économie-Gestion, inscrit ses élèves de terminale STMG du lycée Schoelcher. En inscrivant ses élèves, l'enseignant a ainsi changé le destin d'une élève qui vivra une aventure exceptionnelle. Le samedi 18 novembre 2024, 14 élèves se présentent et composent une dissertation. Le sujet porte sur « **Les politiques économiques et les enjeux de la rareté** ».

Deux copies des élèves du lycée Schoelcher parmi les 174 lycéens de l'académie de Martinique font partie des copies présélectionnées :

SAINT-JEAN Noémi
SIDNEY-JOSEPH Mélody





Le mercredi 20 décembre 2024, les délégués de classe des 1ères STMG, M. MENSAH, Mme REINE, ainsi que les 2 élèves présélectionnées se rendent à la cérémonie de remise du prix de l'Excellence Économique au LGT Paulette Nardal de Ducos. Le suspense est à son comble : annonce de la 3ème place, annonce de la 2ème place, et puis... Le moment tant attendu arrive. La lauréate académique Noémi SAINT-JEAN du Lycée Schoelcher est annoncée. S'ensuivent des applaudissements, des cris et des pleurs. C'est un moment d'émotion intense pour les personnes présentes. Noémi SAINT-JEAN remporte la 1ère place académique de la 4ème édition du Prix de l'Excellence Économique. Ce qui permet à sa copie d'être sélectionnée pour concourir au niveau national.

La copie poursuit son chemin et l'aventure continue...

M. Didier MARMOT, Proviseur du lycée Schoelcher reçoit un appel de Mme Catherine GLONDU, Inspectrice académique. Après une première sélection, le jury national a distingué et classé 3 copies, dont celle de Noémi SAINT-JEAN, plaçant l'élève au deuxième rang national. Le Proviseur s'empresse de féliciter Noémi devant sa classe, où elle reçoit des applaudissements chaleureux. L'effervescence règne dans tout le lycée !

Quelle fierté pour notre académie !
Quelle fierté pour le lycée Schoelcher !
Quelle fierté pour Noémi et sa famille !

Les meilleures copies sont celles où les candidats ont su appréhender les différentes dimensions d'un sujet exigeant pour faire émerger la réflexion. Le jury a été sensible à la qualité de l'argumentation économique mais aussi à la maîtrise du style et de l'orthographe pour valoriser la réflexion et la conviction des propos.

Direction Paris !

Le mercredi 20 mars 2024, Noémi et sa mère, accompagnées de Mme REINE, prennent la direction de la France hexagonale. Elles sont attendues pour une journée riche en échanges, discours et récompenses. L'outre-mer est mis à l'honneur le vendredi 22 mars 2024.



10h00 : Entretien avec Yvan ODONNAT, Président de l'IEDOM-IEOM (*Institut d'Émission des Départements d'Outre-Mer- Institut d'Émission Outre-Mer*), qui est un ancien élève du lycée Schoelcher. Noémi et tous les invités du jour recevront de nombreux cadeaux. En effet, étaient également présents le lauréat de l'académie de Mayotte accompagné de son professeur.

13h00 : Buffet à la Banque de France rassemblant les lycéens lauréats académiques.



14h30 : Cérémonie de remise des prix aux lauréats nationaux.

Introduction par Hervé GONSARD, Directeur Général de la DGSER (Direction Générale des Services à l'Économie et du Réseau) de la Banque de France.

Introduction par Jean-Michel PAGUET, IGSER (Inspecteur Général de l'Éducation, du Sport et de la Recherche) Économie et Gestion.

La cérémonie est diffusée en direct sur YouTube. À ce moment, famille, amis, professeurs et équipe de direction sont connectés pour vivre cette remise de prix.

Le deuxième prix est remis par M. Yvan ODonnat, Président de l'IEDOM-IEOM et Mme Catherine Glondu, Inspectrice académique Économie-Gestion.

Jacques Bernard SAUNER LEROY, conseiller scientifique de CITECO a partagé quelques mots sur la copie et les principaux critères qui ont permis de la classer en 2^{ème} position. Le jury national a apprécié la forme et le fond avec une introduction, un plan en deux parties et une conclusion. La problématique de Noémi était la suivante : « **Comment l'État affronte-t-il les enjeux de la rareté ?** » Le jury a été sensible à la dernière phrase de conclusion de Noémi : « **L'État doit trouver des solutions adaptées à son système économique et social pour ne pas atteindre une défaillance totale** ».

Extrait du discours de Noémi : « Je suis très contente d'être arrivée jusqu'ici. Je ne réalise toujours pas ! C'est une grande fierté pour mon île parce que nous ne sommes pas toujours bien perçus et cela me permet de montrer que peu importe d'où l'on vient, on peut réussir. Quand on veut, on peut. »



La cérémonie touche à sa fin. Séance photos avec les organisateurs et remerciements pour le discours touchant de Noémi.

16h00 : Visite du musée Citéco, premier musée d'Europe consacré à l'économie, offrant une expérience inédite mêlant pédagogie et patrimoine. Et ce, au cœur d'un monument historique hors du commun : l'hôtel Gaillard. Ancien hôtel particulier puis succursale de la Banque de France, ce somptueux château urbain de style néo-Renaissance sert aujourd'hui d'écrin aux collections du musée et en rend la visite inoubliable !



Cette magnifique journée se termine par une balade au Parc Monceau suivie d'un chocolat chaud dans une brasserie parisienne avec la famille de Noémi, basée à Paris, venue la soutenir à la Banque de France, ainsi que l'élève et son professeur venus de Mayotte.



Bravo à Noémi pour la qualité du travail accompli.
Bravo à Noémi pour son attitude très professionnelle.
Bravo à Noémi d'avoir visé l'excellence.

To be continued !

Dans les couloirs, Il se murmure que l'aventure se prolongera. Un cadeau d'exception sera remis à Noémi par l'équipe de direction du lycée Schoelcher. A suivre !

Remerciements

Aux représentants de l'académie de Martinique et de l'IEDOM-IEOM :

Nathalie MONS, Rectrice de l'académie de Martinique
Catherine GLONDU, Inspectrice d'Académie – Inspectrice Pédagogique Régionale
Yvan ODONNAT, Président de l'IEDOM-IEOM
Hervé LOUIS-JEAN, Correspondant EDUCFI IEDOM Martinique
Patricia RAUX, Coordinatrice des activités grand public IEDOM-IEOM

Aux représentants du Lycée Schoelcher :

Didier MARMOT, Proviseur
Nadine TINOT, Adjointe gestionnaire et agent comptable
Luvinia DORIVAL, Proviseure adjointe
Patricia DUFÉAL, Proviseure adjointe
Sonia DE PERCIN, CPE
Gladys SABIN-BARTEL, CPE
Betty REINE, Directrice déléguée aux formations professionnelles et technologiques
Et tout particulièrement à :

Maxime MENSAH, Professeur d'économie Gestion en STMG

